

# *Indígenas de Perú preparan protestas*

---



Lima, 7 sep (RHC) Los apus (líderes) de las comunidades indígenas del entorno de un campo petrolero de la Amazonía anunciaron una nueva protesta ante la falta de respuesta del gobierno de su demanda de consultarles sobre la concesión del yacimiento.

Así lo señalaron los apus Carlos Sandi y Adolfo López en rueda de prensa, a cinco días de expirar un plazo de 20 días dado el mes pasado al gobierno por agrupaciones de comunidades de cuatro cuencas afectadas por la explotación del Lote 192 de la selva peruana,

López, titular de la Asociación Cocama de Desarrollo y Conservación San Pablo de Tipishca, y Sandi, de la Federación de Comunidades Nativas de la Cuenca del río Corrientes, advirtieron que los nativos tienen listas las protestas.

“Sin consulta no hay petróleo”, apuntó Sandi, expresando el lema de lucha de los indígenas, enarbolado en grandes carteles en una protesta realizada también hoy frente al edificio de la empresa estatal Petroperú.

Señalaron que, tras un intento de diálogo abortado sin resultados en agosto último, el gobierno no responde a los reclamos de asegurar que respetará su derecho a consulta, mientras la empresa de concesiones petroleras, Perupetro, continúa las gestiones para adjudicar el Lote 192 a una transnacional.

El Lote 192 está en actividad desde más de 45 años y el gobierno proyecta un contrato de 30 años, desde 2018, con una transnacional que reemplace a Frontera Energy, que explota la operación obtenida en 2015 por tres años por la empresa canadiense Pacific Stratus Energy.

Según información pública, el lote tiene reservas de 139 millones de barriles, con un valor de 13 millones de dólares y los nativos exigen ser consultados sobre el nuevo contrato y recibir garantías de cuidado del medio ambiente y remediación del daño causado por más de cuatro décadas de explotación petrolera.

“Exigimos la consulta, es nuestro derecho, y el Estado, así como garantiza las ganancias a las empresas transnacionales, debe también garantizar nuestros derechos fundamentales a la salud y la educación y otros ignorados por el gobierno”, dijo Sandi.

“Vamos a ponernos de pie para defender nuestros derechos, para que no sigan vulnerando nuestros derechos”, dijo, añadiendo que “no vamos a permitir que con el cuento de desarrollo nos tengan condenados prácticamente a morir” por la contaminación.

“No nos oponemos a la actividad petrolera, pero que no a la irresponsable que matando poco a poco a nuestros pueblos, nuestros ríos, nuestros peces, nuestros bosques, nuestros animales y vamos a luchar con mucha dignidad”, añadió López.

Recordó que en agosto pasado los indígenas tomaron en Lote 192 y su aeropuerto y cesaron la medida ante un ofrecimiento oficial de diálogo que fracasó, por lo que están dispuestos a volver a protestar.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/140750-indigenas-de-peru-preparan-protestas>



**Radio Habana Cuba**